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● Vecinos exigen al
gobierno apoyo
para desalojar
las aguas

● La anegación se
convirtió en un
problema de
salud pública

● Los damnificados
consideran que
muchas viviendas
son pérdida total

● El ayuntamiento 
les pide acudir
a los albergues
instalados

Cinco colonias permanecen inundadas desde hace 18 días

Cierran carretera
Chalco-Cuautla
para presionar

D
E
S
C
A
R
G
A

N
U
E
S
T
R
A
 
A
P
P

● La reparación de las 
vialidades podría tardar 
hasta 25 días

● Esta acción de la 
SEDENA recolecta 
y destruye las armas

● Repiten Pablo Vázquez, 
en Seguridad y Myriam 
Urzúa, en Protección Civil

● No hay un Atlas de 
inundaciones: Daniel 
Sibaja, titular de Semov

● El objetivo es prevenir 
accidentes y promover una 
cultura de paz

● Destacan los nombres 
de funcionarios federales, 
exdiputados y exdirigentes
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REDACCIÓN / P. 3

MIGUEL GONZÁLEZ / P. 3

Delfina Gómez 
inicia el canje 
de armas

Clara Brugada 
presentó a su 
gabinete

Continúa labor 
en carreteras 
deslavadas

De Interés          
    General

 Por segunda ocasión, trabajadores del Poder Judicial federal con 
sede en el Estado de México, se sumaron al paro de labores nacional, 
acción que realizaron a partir de las 00:00 de ayer, en su sede central 
ubicada en la avenida Alfredo Del Mazo en la capital mexiquense. Al 
llamado acudieron representantes de los órganos jurisdiccionales y 
de las diferentes áreas de trabajo del segundo circuito. En su mensaje, 

enfatizaron que se adhieren al paro de labores porque, en su opinión, la 
propuesta de reforma judicial vulnera sus derechos como servidores 
públicos. Por ello, afirmaron, que han decidido ser protagonistas y 
mediante una lucha simbólica defender la independencia judicial, la 
escuela y carrera judiciales, así como su estabilidad laboral, que está 
en juego. Foto Emilio Varela / P. 3

▼

Paran labores en el Poder Judicial de la Federación
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EL OBJETIVO ES PREVENIR ACCIDENTES

Intercambiamos armas por 
oportunidades: Delfina Gómez

AURA MORENO 

La gobernadora, Delfina Gómez 
Álvarez, encabezó el inicio del 
Programa de Canje de Armas 
en la capital mexiquense, donde 
afirmó que el objetivo es preve-
nir accidentes relacionados con 
armas de fuego y promover una 
cultura de paz desde el respeto a 
los derechos humanos.

“Hoy en nuestra capital mexi-
quense intercambiamos armas 
por oportunidades y violencia por 

paz, (...) espero que este programa 
que inicia de canje de armas sea 
uno de muchos esfuerzos y activi-
dades que realiza el gobierno para 
lograr eso que tanto anhelamos 
que es tener un estado de paz”. 

Explicó que las ferias permiten 
recolectar y destruir armas en po-
der de la ciudadanía, lo cual se ha-
ce de manera voluntaria, anónima 
y pacífica, de acuerdo con quien 
participa a cambio de un monto 
económico para inhibir el uso de 
estas armas en actos violentos.

Estas actividades, dijo, se reali-

zan en coordinación con la Secre-
taría de la Defensa Nacional y con 
las autoridades de los 40 munici-
pios con registro de alta demanda 
de seguridad.

La mandataria consideró que 
solo se puede atender y atacar la 
violencia a través de la promoción 
de la salud, el deporte, la cultura 
y las artes, de esa forma se trans-
forma el entorno. 

“El mes pasado visitamos muni-
cipios para mencionar obras nue-
vas o de rehabilitación de espacios 
destinados a salud, deporte, cultu-

ra y artes, porque queremos que 
los jóvenes dispongan de lugares 
donde disfruten de momentos con 
familiares y amigos”.

La mandataria agradeció la aten-
ción que las autoridades estatales le 
están dando al municipio de Chalco 
posterior a las afectaciones ocasio-
nadas por las lluvias, por lo que rei-
teró que se trata de una muestra del 
compromiso de apoyar y de estar de 
manera presencial. 

“Ayer hubo una reunión, hoy 
habrá otra, es un municipio que 
necesita la colaboración de todos, 
agradezco porque aparte de lo que 
hacen, en materia de seguridad 
también atienden situaciones de 
emergencia”. 

Por último, hizo un llamado a 
la población para que deje de ti-
rar basura en las calle, “las inun-
daciones es porque hay mucha 
basura, hemos encontrado en 
canales y ríos un sin fin de basu-
ra, en próximas fechas se llevará 
a cabo la campaña “Limpiemos 
Nuestro Estado”.

La gobernadora mexiquense presidió, en la capital mexiquense, 
la ceremonia de inicio del Programa de Canje de Armas

Rinde protesta nueva 
secretaria en Huixquilucan

Encabeza Oscar Sánchez 
Jornada de Reforestación

REDACCIÓN

El Ayuntamiento de Huixquilucan 
aprobó, por unanimidad de votos, 
el nombramiento de Alma Rocío 
Rojas Pérez, como secretaria del 
Ayuntamiento, en sustitución de 
Teresa Ginez Serrano; asimismo, 
el cuerpo edilicio aprobó la pro-
puesta de Vianey Jasso Padilla pa-
ra desempeñar el cargo de direc-
tora general de Administración.

Al encabezar la XVIII Sesión 
Extraordinaria de Cabildo, la pre-
sidenta municipal, Romina Contre-
ras Carrasco, tomó protesta a am-
bas servidoras públicas, quienes 
ejercerán sus funciones a partir 
de este martes 20 de agosto.

Luego de felicitarlas por su nueva 
responsabilidad, destacó que cuen-
tan con la experiencia y trayecto-
ria profesional para desempeñar 
dichos cargos, por lo que han des-
tacado en el ejercicio público.

Romina Contreras reconoció a 
Teresa Ginez por el trabajo que 
realizó al frente de la Secretaría del 
Ayuntamiento, y confió en que re-
presentará a los huixquiluquenses 
en la Cámara de Diputados federal 
en la próxima Legislatura, por lo 
que refrendó su apoyo y respaldo 
en su nueva encomienda.

Alma Rocío Rojas es licenciada 

en Derecho por la Universidad 
Tecnológica de México; cuenta con 
una maestría en Derecho Fiscal y 
Administración Tributaria; y es 
doctorante en Administración Pú-
blica por la Universidad Anáhuac.

En tanto, Vianey Jasso es licencia-
da en Ciencias Políticas y Adminis-
tración Pública; maestra en Planea-
ción y Política Metropolitanas; y es 
doctorante en Administración Públi-
ca. Durante la presente administra-
ción del Gobierno de Huixquilucan 
ha ocupado el cargo de directora de 
Recursos Materiales, Adquisiciones 
y Servicios Generales de la dirección 
general de Administración.

Previamente, Romina Contreras 
encabezó la Centésima Segunda 
Sesión Ordinaria de Cabildo, con 
carácter de Cabildo Abierto, donde 
escuchó las necesidades del ciuda-
dano José Manuel López Flores, 
de la localidad El Xiguiro, quien 
solicitó diversos servicios públi-
cos para la comunidad en rubros 
como drenaje, repavimentación 
de calles y avenidas y alumbrado 
público, entre otros.

▲ La alcaldesa Romina Con- 
treras dirigió la sesión de Ca- 
bildo, que aprobó el nom- 
bramiento de Alma Rocío Rojas 
y Vianey Jasso. Foto especial

REDACCIÓN

El presidente municipal de Al-
moloya de Juárez, Oscar Sánchez 
García, y el director general de la 
Protectora de Bosques del Esta-
do de México (Probosque), Ale-
jandro Santiago Sánchez Vélez, 
encabezaron la tercera jornada 
de reforestación de 2024 en La 
Soledad.

En esta ocasión, se plantaron 
dos mil ejemplares de oyamel y 
pino prieto con el apoyo del per-
sonal de Probosque, elementos 
del Octavo Regimiento Mecani-
zado, autoridades auxiliares y 
vecinos de la comunidad.

Sánchez García recordó que 
en la presente administración 
se han plantado más de 68 mil 
árboles, en gran parte gracias 
al trabajo coordinado con to-
dos los niveles de gobierno y la 
ciudadanía.

Mencionó que mediante estas 
acciones “le damos vida, no nada 

más a Almoloya de Juárez, sino al 
Estado de México”, y aseguró que 
“lo más importante es cuidar el 
bienestar de nuestras familias y 
de las nuevas generaciones”.

Previo a la jornada de refores-
tación, el titular de Probosque 
explicó a los asistentes la forma 
en que debe plantarse el árbol e 
invitó a los voluntarios a adop-
tar un “árbol hijo”, a fin de darle 
seguimiento al proceso de recu-
peración forestal.

La directora de Medio Ambien-
te del municipio, Frida Estefanía 
Silva Trejo, específicó que a fin de 
evitar plagas y crear hábitats más 
resilientes, durante estas jorna-
das de plantación se alternan 
diferentes especies de árboles. 

En esta actividad también par-
ticiparon integrantes del Cabildo 
y personal de distintas áreas del 
Ayuntamiento.

▼ Plantaron dos mil ejemplares 
de oyamel y pino. Foto especial
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PERMANECEN INUNDADAS DESDE HACE 18 DÍAS

Cierran vecinos de Chalco 
carretera México-Cuautla

GERARDO GARCÍA

Por segunda ocasión, el Poder Ju-
dicial federal con sede en el Estado 
de México, se sumó al paro de labo-
res nacional, acción que realizaron 
a partir de las 00:00 de este 19 de 
agosto, en su sede central ubicada 
en la avenida Alfredo Del Mazo en 
la capital mexiquense.

Al llamado participaron los re-
presentantes de los órganos juris-
diccionales y áreas de trabajo de 
dicho poder de la federación del 
segundo circuito.

Los trabajadores iniciaron a reu-
nirse a las 23:30 horas y a las 00:00 
horas inició su paro, en el que exhi-
bieron diversas lonas color violeta 
con leyendas de la defensa de sus 
derechos laborales como “La Ca-
rrera Judicial, forma Jueces”.

En su mensaje, enfatizaron que 
se adhieren al paro de labores 
porque, a su consideración, la pro-
puesta de reforma judicial vulnera 
muchos de sus derechos como ser-
vidores públicos.

Por ello, afirmaron, que han de-
cidido ser protagonistas y median-
te una lucha simbólica defender la 
independencia judicial, la escuela 
y carrera judicial, así como su es-
tabilidad laboral que está en juego.

“Nosotros el día de hoy inicia-
remos un paro de labores, una 
suspensión de labores, a nivel na-
cional, en esta sede de Toluca será 
un paro como en todo país, un paro 
indefinido, hasta que nos hagan ca-

so en el Poder Legislativo, en el Eje-
cutivo, y esas reformas que quieren 
hacer respeten nuestros derechos”, 
expresaron.

Como en octubre del 2023, los 
integrantes del Poder Judicial de 
la federación aclararon que no de-
jarán de prestar servicio a la pobla-
ción en general.

“Y nosotros decidimos ser pro-
tagonistas a través de una lucha 
simbólica del cierre de esta insti-
tución, de los servicios que se dan; 
permaneceremos con los servicios 
necesarios que sean urgentes a la 
sociedad, que no consideren que 
vamos a cerrar totalmente”, ma-
nifestó.

Después de las 20:00 horas se 
reunirán nuevamente para res-
guardar las instalaciones de los 
edificios, definir rol de guardias 
para iniciar el martes, y aprobar la 
logística de la movilización. 

Cabe recordar que la presi-
denta electa de México, Claudia 
Sheinbaum Pardo, confirmó que en 
su administración se impulsará la 
reforma al Poder Judicial federal 
porque fue un mandato del pueblo 
el 2 de junio, aunque, reiteró, que 
serían respetados los derechos la-
borales de los trabajadores. 

En los foros realizados para la 
reforma por parte del Congreso 
de la Unión, incluido el Estado de 
México, se ha enfatizado la necesi-
dad de llevar a cabo la elección de 
ministros y jueces mediante el voto 
directo de los mexicanos y la extin-
ción de fondos, como fideicomisos.

Paran labores en el Poder 
Judicial federal del Edomex

MIGUEL GONZÁLEZ

Vecinos de las colonias Culturas 
de México, Jacalones 1 y 2, así 
como de Tres Marías y Nueva 
San Miguel, del municipio de 
Chalco, cuyas casas y calles per-
manecen inundadas desde hace 
18 días, bloquearon la autopista 
México- Cuautla, para exigir a 
los gobiernos municipal y esta-
tal que desalojen el agua pluvial y 
de drenaje que ya representa una 
emergencia sanitaria.

Desde las 9:00 de la mañana 
más de un centenar de vecinos 
damnificados, cerraron la carre-
tera federal 115 México-Cuautla, 
a unos cien metros de su entron-
que con la carretera federal y la 
autopista México-Puebla, en am-
bos sentidos como una medida de 
presión para demandar atención 
inmediata, pues, algunos de ellos 
aseguran que no han recibido nin-
gún tipo de apoyo a pesar de las 
severas afectaciones ocasionadas 
por las inundaciones.

“No tenemos apoyo de ningún 
tipo, todo es hacia la colonia Cul-
turas -de México- y a nosotros na-
die nos apoya. Necesitamos que 
se haga una evaluación en todas 
las colonias afectadas porque só-
lo se está evaluando en Culturas, 
pero en Jacalones 1 y 2 al igual 
que en Nueva San Miguel y Tres 
Marías tenemos ya en muchas ca-
sas pérdidas totales, adultos ma-
yores que no han recibido aten-
ción médica, vacunas, ni ningún 
tipo de alimentación”, expresó 
Olga, una de las manifestantes.

“Queremos que venga el pre-
sidente municipal Miguel Gu-
tiérrez, nomás ha ido a tomarse 
la foto a las inundaciones pero 
aquí no da la cara, como ya se 
va como diputado ya no le inte-
resa, pero le hago un llamado 
al presidente Andrés Manuel 
López Obrador para que ponga 

atención en su gente de Morena, 
porque confiamos en ellos y nos 
están quedando mal”, manifestó 
otro de los vecinos.

Ayuntamiento pide 
desalojar la vía

Minutos después de las 11:00 de la 
mañana arribó al sitio César Va-
llejo, secretario del Ayuntamien-
to de Chalco para dialogar con 
los inconformes, ahí los vecinos 
le reclamaron por la situación de 
emergencia sanitaria que prevale-
ce en estas comunidades y advir-
tieron que no retirarán el bloqueo 
hasta que vean que la maquinaria 
comienza a sacar el agua de sus 
calles y de sus casas.

Por su parte, el funcionario, 
reiteró el exhorto a los vecinos 
afectados por las inundaciones 
a desalojar sus viviendas y ocu-
par alguno de los tres albergues 
habilitados por el gobierno local, 
mientras se logra resolver el pro-
blema, pues no hay manera de 
saber cuánto tardará lograrlo, lo 
cual fue tajantemente rechazado 
por los inconformes.

De acuerdo con el secretario 
del Ayuntamiento, el colector 
Solidaridad que desaloja las 
aguas negras de cuatro ba-
rrios, la cabecera municipal, el 
Casco de San Juan y la zona de 
Ejidal, presenta tres fracturas, 
por lo que en 2020 se aprobó 
una inversión millonaria para 
construir otro colector a fin de 
reemplazarlo, sin embargo, las 
obras están en proceso aún.

Y a diferencia de años anterio-
res, dijo que en esta temporada 
de lluvias se están identificando 
varios taponamientos derivados 
de la acumulación de basura en 
varios puntos, uno de ellos en el 
asentamiento humano irregular 
identificado como “Madres Sol-
teras” donde autoridades muni-
cipales trabajan para retirar los 

residuos sólidos acumulados.
Sin embargo, reconoció que hay 

otros tapones en otros puntos, los 
cuales no han sido localizados aún 
con el apoyo de las autoridades es-
tatales y federales. Por lo que se 
ha solicitado un equipo especial a 
la Comisión del Agua del Estado 
de México (CAEM) y con el apoyo 
de un robot se puedan identificar 
los tapones.

“Ustedes duermen y comen 
tranquilos, van a la escuela, van a 
trabajar, pero nosotros tenemos 
más de veinte días inundados 
viviendo bajo el agua negra y us-
tedes vienen a decirnos que ape-
nas hoy pidieron ese equipo, (…) 
nosotros hemos perdido nuestro 
trabajo, no tenemos cómo darle de 
comer a nuestras familias y ¿qué 
nos proporcionan?  ¿comida solo 
en tres, o cuatro calles?” le recla-
mó una de las vecinas en el sitio.

“No nos vamos a quitar, ya 
perdimos nuestro trabajo, ya 
perdimos nuestro patrimonio, 
ya qué más podemos perder, no 
nos vamos a mover, pero ustedes 
van a ser los responsables de que 
la gente se nos venga encima, 
porque hace rato ya se nos quería 
echar una camioneta encima, los 
hacemos a ustedes responsables 
si nos pasa algo”, advirtió una de 
las vecinas.

Después de varios minutos, 
se acordó que dos personas de 
cada colonia conformaran una 
comisión para hacer un recorri-
do con autoridades municipales 
a fin de verificar los trabajos que 
se realizan en la zona afectada, 
así como para revisar y ampliar 
el censo de familias damnifica-
das y sus pérdidas.

Minutos antes del mediodía, 
los inconformes aceptaron 
abrir de manera intermitente 
uno de los carriles para permi-
tir el paso de los vehículos va-
rados por lapsos de 5 minutos 
cada 40 minutos.

Residentes de Culturas de México, Jacalones, Tres Marías y Nueva 
San Miguel exigen desalojar las aguas de sus viviendas y calles

Presenta Clara Brugada su gabinete
REDACCIÓN 

Clara Brugada, jefa de Gobierno 
electa de la CDMX, dio a conocer 
al gabinete que formará parte de 
su administración, y que se hará 
cargo de las diversas secretarías y 
dependencias de la capital del país. 

En el nuevo gabinete destacan 
los nombres de funcionarios fe-
derales, locales, diputados, ex 
dirigentes de Morena y activis-
tas sociales.

En la Secretaría de Finanzas 

nombró al actual subsecretario 
de Egresos de la Secretaría de 
Hacienda, Juan Pablo de Bot-
ton Falcón; en la Secretaría de 
Gobierno a César Cravioto; a 
Raúl Basulto Luviano, alcalde 
de Iztapalapa, como secretario 
de Obras y Servicios; al ex diri-
gente de Morena local, Héctor 
Ulises García Nieto, como se-
cretario de Movilidad; a Pablo 
Yanes, en Educación, Ciencia, 
Tecnología e Innovación y a Ma-
rio Esparza Hernández, como 
secretario de Gestión Sustenta-

ble del Agua.
La Jefa de Gobierno electa,  

confirmó la creación de tres 
nuevas secretarías: Planeación 
y Ordenamiento Territorial, 
al frente de la cual estará Ale-
jandro Encinas; la de Atención 
Ciudadana, a cargo de Tomás 
Pliego, la de Gestión sustentable 
del Agua, cuyo responsable será 
Mario Esparza y la transforma-
ción de la de Seduvi en Vivienda, 
donde estará Inti Muñoz.

Además de Muñoz, repiten en 
el cargo el secretario de Seguri-

dad Ciudadana, Pablo Vázquez y 
la secretaria de Gestión Integral 
de Riesgos y Protección Civil, 
Myriam Urzúa.

En Turismo designó a Alejan-
dra Frausto, actual secretaria 
de Cultura; en Inclusión y Bien-
estar Social a Araceli Damián 
González, quién se desempeña 
como titular de Evaluación de 
la Ciudad de México, y en Salud 
a Nadine Gasman, quien está al 
frente del Instituto Nacional de 
las Mujeres.

Al frente de Cultura nombró 

a la diputada local Ana Francis 
López; en Medio Ambiente a 
Julia Álvarez Icaza; en Traba-
jo y Fomento al Empleo a Inés 
González Nicolás, y en Pueblos 
y Barrios Originarios y Comu-
nidades Indígenas Residentes a 
Nelly Juárez.

Designó a Manuela Zabalza 
Aldama en la secretaría de De-
sarrollo Económico; a Eréndira 
Cruz Villegas como consejera 
Jurídica y de Servicios Legales 
y a Daptnhe Cuevas en la Secre-
taría de Mujeres.

▲ Trabajadores del Poder Judicial federal en el Estado de México se 
unieron al paro nacional. Foto especial
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ALEJANDRO ENVILA FISHER

I ALGUIEN ESTÁ urgido 
de aprovechar el fin del se-
xenio lopezobradorista y el 
inicio del mandato de Claudia 
Sheinbaum para evaluar su pre-
sente y su futuro, es el Partido 

Acción Nacional, pues quizá la inminen-
te renovación de su dirigencia marque 
su declive definitivo, porque todavía 
creen tener el monopolio de la inconfor-
midad ciudadana ante la 4T.

SI EN EL PAN las cosas avanzan por el 
rumbo que se advierte, con el regreso 
de Ricardo Anaya el próximo dirigente 
nacional panista será Jorge Romero . De 
concretarse su ascenso, habrá muerto 
el último vestigio del partido ciudadano, 
de corte conservador pero moderado 
desde que controló las tendencias yun-
quistas a su interior.

HOY QUE ACCIÓN Nacional ha regre-
sado a los niveles de votación de finales 
de los años setenta, para ser un partido 
del 15%, hasta el ultraconservadurismo 
cristero parece hacerles falta. El grupo 

que se apoderó de la dirigencia y está 
decidido a no soltarla como ocurre con 
Alejandro Moreno y sus secuaces en el 
PRI, no tiene forma de vincularse con la 
sociedad porque carece de credibilidad y 
de prestigio. En lugar de avanzar en una 
refundación, esos panistas de ocasión 
parecen atrincherados y decididos a 
conservar el control del partido que ayu-
daron a hundir. 

JORGE ROMERO, SU carta fuerte para 
relevar al perdedor Marko Cortés, es el 
personaje más impresentable, incluso 
más que el actual dirigente con todo y que 
se atrevió hasta a exhibir sus negociacio-
nes de candidaturas a cambio de notarías 
y cargos en Coahuila.

SI ALGO GOLPEÓ al PAN y anuló su 
última oportunidad de ser una opción 
competitiva en 2024, fue el escándalo 
del Cártel Inmobiliario. Arrogantes 
y confiados en un enojo social sobre-
dimensionado, los panistas nunca 
supieron cómo superar una narrativa 
que generalizaba y ocultaba corrupte-
las inmobiliarias en administraciones 
morenistas en la CDMX, pero que tenía 
mucho de verdad en el caso de los su-

cesivos gobiernos azules en la alcaldía 
Benito Juárez. 

LA NOTICIA ES que el creador y jefe 
del Cártel Inmobiliario azul se llama Jor-
ge Romero. Lo formó cuando era el jefe 
de gabinete de un restaurantero metido 
a político en Benito Juárez: Mario Pala-
cios, y lo consolidó cuando él mismo se 
convirtió en jefe delegacional.

LA HISTORIA DE corrupción y abuso 
de Jorge Romero no empezó con el co-
yotaje, desde el poder, de los permisos 
para construir pisos excedentes a los 
cuatro niveles en las nuevas edificacio-
nes dentro de la alcaldía. Antes ya había 
mostrado su voracidad cuando, de la 
mano de Mariana Gómez del Campo 
y cobijados en el manto protector pre-
sidencial, al menos así aplastaba ella a 
todo aquel que se le oponía, como Car-
los Gelista, se apoderaron del PAN-DF a 
través de inflar el padrón de militantes 
para ganar, con votos de empleados 
suyos que no eran militantes, las con-
tiendas internas por las candidaturas. 
Dentro del PAN, aquella operación 
identificaba a los falsos militantes como 
los “chocotorros”. Romero avanzó, se 
apoderó de los padrones, aprendió a 
manipularlos y cuando Calderón dejó 
de ser presidente, se deshizo de su 
sobrina pero se quedó con el botín que 
amasaron juntos.

HOY, EL PAN pretende renovar su 
liderazgo nacional encumbrando al 
panista jefe de la mafia que hirió de 
muerte la fama pública el partido.  
El resultado es previsible. Cuando 
Marko Cortés se inclinó por hacer 
a Romero coordinador de los dipu-
tados federales a cambio de poner 
a su servicio al grupo de mapaches 
azules que formó a lo largo de los 
años, se les advirtió que la cola de 
Romero era tan larga, que Claudia 
Sheinbaum no tendría problemas pa-
ra desprestigiar al partido azul con 
el enorme expediente del personaje. 
Cortes y su grupo no hicieron caso y 
así les fue. Ahora volverán a ignorar 
las señales porque prefieren repar-
tirse una prerrogativa cada vez más 
reducida y negociar sus votos, que 
salvar a su partido.

POR SUPUESTO, ESE movimiento 
ciudadano autonombrado Marea Rosa, 
que nació para defender al INE prime-
ro y a la Suprema Corte después, sin 
lograr la fuerza suficiente para unir a 
Xóchitl Gálvez con la sociedad civil y 
convertirla en una candidata compe-
titiva, no ve con buenos ojos a Marko 
Cortés, Jorge Romero, Ricardo Anaya, 
y el falso y fracasado panismo que esa 
tríada representa.

@ENVILAFISHER
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El ocaso panista

S

MIGUEL GONZÁLEZ

A fin de prevenir, inhibir y sancio-
nar la violencia y otros delitos en 
agravio de las mujeres, en Chimal-
huacán -municipio que cuenta con 
doble alerta de género- los gobier-
nos estatal y municipal intensifi-
caron el “Operativo Violeta”, en 
el que participan 255 elementos 
de las policías municipal y estatal 
con 50 vehículos de ambas corpo-
raciones.

Con este despliegue operativo, 
autoridades estatales y municipa-
les reforzaron la vigilancia en pa-
raderos, unidades del transporte 
público, escuelas, así como en 
diversos espacios comunitarios, 
además de que han aumentado los 
patrullajes preventivos en calles y 
avenidas de las diferentes colonias, 
especialmente las que presentan 
mayores índices delictivos.

Cabe mencionar que actual-
mente Chimalhuacán es uno de los 
municipios del Estado de México 
más inseguros para las mujeres, 
pues cuenta con doble Alerta de 
Género: una por desaparición de 
niñas adolescentes y mujeres, y 
otra por feminicidio, por lo que se 
han reforzado diversas acciones 
para mejorar la seguridad de las 
féminas.

Salvador Hernández Torres, co-
misario de Seguridad Pública Mu-
nicipal dijo, por ejemplo, que este 
dispositivo permite optimizar la co-
municación, proximidad y orienta-
ción con la ciudadanía en diferentes 
horarios, en diferentes puntos y en 
diferentes circunstancias.

Explicó que, mediante las accio-
nes de proximidad, los elementos 
policíacos pondrán a disposición 
del público los números telefóni-
cos de contacto 55 9315 2454 y 
terminación 55.

Intensifican “Operativo 
Violeta” en Chimalhuacán

 Chimalhuacán es uno de los municipios mexiquenses que cuenta 
con doble alerta de género. Foto especial

DENUNCIAN CONTUBERNIO DE MP CON PARTICULARES

Exigen a FGJEM revisar 
los casos de despojo
Afectado pide dar seguimiento a su caso, pues 
asegura que está plagado de vicios e irregularidades; 
hay mucha gente afectada, afirma diputado

 A las instalaciones de la 
Fiscalía fue conducida la 
propietaria de un inmueble, 
a pesar de que es la parte 
acusadora. Foto especial

MIRIAM VIDAL

El diputado Faustino de la Cruz 
Pérez exigió a la Fiscalía General 
de Justicia mexiquense revisar los 
casos de despojos e invasiones que 
prevalecen en la entidad, dar segui-
miento a las denuncias, investiga-
ciones y al actuar de Ministerios 
Públicos y Jueces, para detener el 
perjuicio en contra de innumerables 
afectados.

Ejemplo de ello, el caso de Jorge 
González Martínez quien, a casi 4 
años, de un proceso viciado, plagado 
de irregularidades por la dispuesta 
de un inmueble ubicado en Eje 3 
#78, esquina Matamoros, colonia 
San Pablo de las Salinas, municipio 
de Tultitlán, que rentó a una fami-
lia, exige a las autoridades que se dé 
seguimiento a su caso y que pongan 
mayor atención a los M.P. e incluso 
a jueces, a la vez que pidió la inter-
vención de la gobernadora Delfina 
Gómez Álvarez, porque este tipo de 
problemas ya están escalando.

El afectado denunció que, ante la 
desesperación, por la falta de apoyo 
de las autoridades, y luego de ganar 
el juicio, sentencia, amparo, revisión 
de amparo, por una compra-venta 
falsa y un inquilino que dejó de pa-
gar, el domingo su esposa Berenice 

Ramírez Gómez, se introdujo al 
inmueble ya vacío, pero regresó la 
parte acusada, y fue conducida al 
Ministerio Público de Cuautitlán 
Izcalli.

Ante esta situación el legislador 
de Morena expresó que, de acuer-
do con el afectado, los demandados 
presentan documentos apócrifos y 
pese a que es un delito no hay res-
puesta, las autoridades parece que 
están inmovilizadas.

Aunado a ello, subrayó el repre-
sentante popular, persisten muchos 
casos de despojos, deben intervenir 
las autoridades, porque estos casos 
ya están escalando, y reiteró que la 
FGJEM debe poner especial aten-
ción ante los casos que se encuen-
tran sin resolver, hay mucha gente 
afectada por un grupo de vivales.

Ante estos hechos, Jorge Gon-
zález evidenció que, en las instala-
ciones del M.P. con cinismo y sin 
discreción alguna se notó que hubo 
dinero de por medio, las autorida-
des defendieron a los acusados, su 
esposa aun siendo la afectada la de-
jaron en las galeras desde la noche 
del domingo.

Considera demandar al M.P. y al 
juez de Control, aunque es mucho 
su desaliento piensa acudir a la Fis-
calía Especializada en Combate a la 
Corrupción, porque observó, tras el 

traslado de su esposa a las galeras, 
que hubo compra de voluntades, y 
esta situación la ha enfrentado a lo 
largo de casi 4 años. 



5LA JORNADA ESTADO DE MÉXICO
Martes 20 de agosto de 2024 REGIÓN

LOS PRECIOS DE ÚTILES ESCOLARES AUMENTARON 5%

Dejará regreso a clases derrama 
económica de 4 mil 530 mdp
Los padres de familia deberán invertir en uniformes 
de gala y deportivo
AURA MORENO 

En el Estado de México se espera 
una derrama económica por el re-
greso a clases de 4 mil 530 millo-
nes de pesos y a nivel nacional 11 
mil 327 millones de pesos, lo que 
representa un incremento de 15 
por ciento, respecto al año pasado. 

Así lo dio a conocer Fernando Re-
yes Muñoz, presidente de la Cáma-
ra Nacional de Comercio Servicios 
y Turísticos (Canaco Servytur) en 
el Valle de Toluca y explicó que los 
productos de mayor demanda son 
de papelería, uniformes, zapaterías, 
ópticas y servicios de cómputo.

“Los comportamientos se han 
movido entre 10 y 18 por ciento a 
raíz de la pandemia, que para el 
Estado de México es una derrama 
de 4 mil 530 millones de pesos en 
giros como zapateras, textil, uni-
formes, ópticas, papelería y servi-
cios de cómputo, que son los giros 
más favorecidos”, dijo.

El empresario afirmó que esta 
temporada representa cerca de 80 
por ciento de las ventas anuales de 
los sectores mencionados, por lo 
que esperan a los clientes para el 
regreso a clases que será el 26 de 
agosto en el nivel básico, en el que 
24 millones de alumnos, de 228 
mil escuelas públicas y privadas 
en todo el país.

Por su parte, Hugo Ávila Guada-
rrama, presidente de la Asociación 
de Negocios de Papelerías en el Va-
lle de Toluca A. C, explicó que las 
familias gastarán entre 360 pesos 
y 450 pesos en el paquete básico 
de útiles escolares para el ingreso a 
primaria y secundaria, respectiva-
mente, con esto adquirirán cuatro 
cuadernos, dos bolígrafos, lápiz, bi-
color, estuche de geometría, pega-
mento, tijeras, papel blanco, folder, 
blog y lápices de dibujo.

Respecto a los uniformes, gasta-
rán entre 970 y mil 220 pesos. El 
de gala consta de tres piezas, el sa-
co costará 374 pesos. Mientras que 
el uniforme de deportes de cuatro 
piezas costará en promedio mil 
220 pesos, en Metepec y Toluca.

Costos aumentan poco

Ávila Guadarrama mencionó que 
la compra de útiles escolares ten-
drá un aumento de 5 por ciento 
respecto al precio alcanzado en 

 Empresarios informaron que los sectores más beneficiados serán 
papelería, uniformes, zapaterías, ópticas y servicios de cómputo. 
 Foto especial

2023, lo cual representa un cre-
cimiento mínimo en los costos, lo 
cual se suma a los descuentos de la 
temporada. 

“El incremento a los útiles, lo 
calculamos en 5 por ciento en el úl-

timo año, los productos escolares 
en lugar de subir bajan, más las pro-
mociones es otra de las cosas que 
nos permite un incremento bajo 
en los útiles escolares”, finalizó el 
empresario.

El 26 de agosto
regresarán a las 
aulas  24 millones
de  estudiantes



LA JORNADA ESTADO DE MÉXICO
Martes 20 de agosto de 20246



7LA JORNADA ESTADO DE MÉXICO
Martes 20 de agosto de 2024 REGIÓN

EDUARDO BLANCO

ON LA ENTREGA de la 
constancia de presidenta 
electa a Claudia Sheinbaum, 
por parte de los integrantes 
de la Sala Superior del Tri-
bunal Electoral del Poder 

Judicial de la Federación, presidida por 
Mónica Soto, y sus integrantes Janine 
Otálora, Felipe Fuentes, Felipe de la 
Mata; Reyes Rodríguez, y de manera 
temporal Claudia Valle, se da por ce-
rrada la elección a la Presidencia de 
la República, quedando pendiente el 
desahogo de los medios de impugna-
ción que las Salas Regionales y la Sala 
Superior de la elecciones a Senadores, 
Diputados Federación de mayoría y de 

representación proporcional  y así como  
los recursos que le elección a la Guber-
natura de Jalisco y de la Guadalajara que 
tienen por resolver;  de los legisladores 
será después de que INE de a conocer su 
dictamen de asignación de los de Repre-
sentación Proporcional, que en uso de 
su derecho los inconformes impugnen 
ante la Sala Superior, que en versión del 
calendario del Poder Legislativo ha dis-
tribuido, la inscripción de legisladores 
de Mayoría Relativa es el 20 de agosto, 
inscripción de Legisladores de Repre-
sentación Proporcional el 23 del mismo 
mes y la sesión preparatoria, en la cual 
se rinde protesta es el 29 de agosto, para 
el 1 de septiembre se apertura la Sesión 
del Congreso general (128 Senadores 
y 500 Diputados Federales) quedando 
instalado el Primer Periodo Ordinario de 

sesión del primer año de la Legislatura 
LXVI del Congreso de la Unión.

COMO VIMOS Y ya lo había comentado 
en este espacio la Legislatura saliente, 
trabajó de manera ardua para entregar el 
dictamen de las 20 iniciativas de ley que 
el presidente saliente, Andrés Manuel 
López Obrador, presentó el 5 de febrero 
del 2024, dentro de la que se destaca la 
polémica reforma al Poder Judicial de la 
Federación, y otro tanto de la presidenta 
entrante Claudia Sheinbaum Pardo, de la 
que sobresalen la modificación a la Cons-
titución, para se termine la reelección y 
se regrese al principio “sufragio efectivo, 
no reelección” para todos los cargos de 
elección popular.

SEPTIEMBRE ADEMÁS, DE la ins-
talación de la Cámaras mencionadas 
distribuyen las diferentes comisión le-
gislativas, dentro de las que se destacan 
dos, la Comisión de Hacienda y la de Pre-
supuesto, donde de acuerdo al supuesto 
del artículo 74 de la Constitución señala: 

Cuando inicie su encargo en la fecha 
prevista por el artículo 83, el Ejecutivo 
Federal hará llegar a la Cámara la ini-
ciativa de Ley de Ingresos y el proyecto 
de Presupuesto de Egresos de la Fede-
ración a más tardar el día 15 del mes de 
noviembre.

PRIMERO SE DESAHOGA la Ley de 
Ingresos, que debe ser aprobada por 
ambas Cámaras, es decir primero se 
vota lo que nos cobrarán en el 2025 
y después la poderosa Comisión de 
Presupuesto y Cuenta Pública de la 
Cámara de Diputados, en uso de su 
atribución exclusiva, distribuye los 
dineros para la Federación, Estados y 
Municipios en el 2025.

SIN EMBARGO, VAMOS a estar es-
cuchando el debate legislativo que será 
muy intenso, donde los propios legisla-
dores, se cancelarán la posibilidad de 
reelección a los cargos que hoy ostentan 
y sin dudas la reforma al Poder Judicial 
será muy interesante lo que viene.

ANÁLISIS EN BLANCO Y NEGRO

Soplan los vientos de transformación

C

EL FIN DE SEMANA OCURRIÓ UN DESLAVE EN VILLA GUERRERO 

Durará 25 días reparación 
de vías dañadas por lluvias
El secretario de Movilidad del Estado de México
aseguró que los municipios susceptibles de
hundimientos son Ixtapan de la Sal y Malinalco 

 Las autoridades informaron que apoyarán a los familiares de las 
dos personas que fallecieron en la carretera Totolmajac- Porfirio Díaz. 
Foto especial

AURA MORENO 

El secretario de Movilidad estatal, 
Daniel Sibaja González, afirmó que 
continuarán los trabajos en las ca-
rreteras afectadas por las lluvias al 
sur de la entidad mexiquense, en 
coordinación con la Secretaría de 
Comunicaciones y Transporte, así 
como la Secretaría de la Defensa 
Nacional (Sedena), obras que po-
drán tardar hasta 25 días.

Precisó que las carreteras de Te-
mascaltepec y la Tejupilco-Toluca, 
que han presentado deslaves, son 
de jurisdicción federal; sin em-
bargo, mantienen comunicación 
y coordinación con las diferentes 
áreas para darle prioridad a las zo-
nas afectadas.

“Sin duda la prioridad es la 
Tejupilco-Toluca y ya se empezó a 
trabajar (...) una parte está cerrada, 
pero ya van a empezar las obras (...). 
En Tejupilco-Altamirano lo está 
haciendo el Ejército Mexicano, se 
pensaba para el próximo año que 
hicieran esta parte, no nos lavarnos 
las manos, pero no es una vía esta-
tal”, aseguró. 

Sibaja González reconoció que en 
la carretera de Tejupilco hay partes 
que tienen un desgaste acumulado 
de varios años, por ello se pensaba 
darle mantenimiento este 2024, 
pero se requería un monto que el 
estado no tenía, cerca de 720 millo-
nes de pesos, por lo que sigue como 
proyecto. 

El funcionario añadió que los mu-
nicipios susceptibles de presentar 
afectaciones durante la tempora-

da de lluvia por los posibles hundi-
mientos son Ixtapan de la Sal y Ma-
linalco, este último correspondiente 
al estado, en ambos casos ya se les 
están dando seguimiento. 

Lamentó que hasta la fecha se 
tenga un atlas de inundaciones en 
tiempo real, ya que no se ha creado 
uno en coordinación con el gobier-
no federal, estatal y municipal que 
permita mayor precisión, por ello 
adelantó que trabajarán en el tema.

“Decir que tenemos un atlas en 
tiempo real sería engañarte, lo es-
tamos realizando de cero, pero esa 

es la problemática en la que esta-
mos, no había una correlación total 
entre la federación, el estado y los 
municipios, es más no existe, esta-
mos tratando de hacerla”. 

Sobre el fallecimiento de dos 
personas en la carretera Totol-
majac- Porfirio Díaz, en Villa 
Guerrero, aseguró que darán se-
guimiento y apoyo a las familiares 
“no es una jurisdicción estatal, no 
por eso si pasa un accidente deci-
mos que venga la federación, no 
vamos a caer en esas simplicida-
des”, finalizó.

AURA MORENO

La implementación de la gratuidad 
para sectores vulnerables y trans-
bordos sin costo en el Mexibús y 
Mexicable han beneficiado a 2.2 
millones de personas entre el 1 de 
julio y el 11 de agosto, lo que repre-
sentó un subsidio de 21.6 millones 
de pesos provenientes del estado.

Así lo dio a conocer Daniel 
Sibaja González, secretario de 
Movilidad del Estado de México, 
por lo que consideró que se trata 
de una política pública exitosa ya 
que se han dado más de un mi-
llón de gratuidades y un millón 
216 mil usuarios en transbordos. 

Adelantó que firmarán un con-
venio de colaboración con el Con-
sejo Nacional de Evaluación de la 
Política de Desarrollo Social (Co-
neval) para que evalúe el impacto 
que tiene la falta de transporte 
público en zonas periféricas don-
de hay más marginación y vive la 
población que más paga.

En este sentido, aseguró que an-
teriormente usuarios de Tecámac, 
quienes necesitaban llegar a Indios 
Verdes, pagaban hasta 56 pesos de 
ida y 56 de regreso y actualmente 
con el transbordo gratuito, con 18 
pesos hacen el mismo viaje.

En conferencia de prensa, ce-

Se benefician 2.2
millones con Mexibús
y Mexicable gratuito

lebró que el mayor número de be-
neficiados fueron los adultos ma-
yores, quienes concentraron 92.8 
por ciento del total de los usuarios 
que accedieron a la prestación; 
seguidos de quienes presentaron 
alguna limitación física con el 4.1 
por ciento y los menores de edad, 
representaron el 3.1 por ciento.

Para seguir con las medidas de 
mejoramiento de la movilidad en 
la entidad, consideró importante 
vigilar a las concesionarias tanto 
de Mexibús como del Mexicable, ya 
que muchas no cumplen con la nor-
ma establecida ni ofrecen un buen 
servicio, y en esos casos analizarán 
la posibilidad de quitar concesio-
nes de unidades de Mexibús que no 
cumplan con la norma. 

“Tenemos que regañarlos, to-
mar fotos, el pago por kilómetro 
está a 56 pesos, está bien, en el 
pago de infraestructura no, hay 
estaciones donde no hay tarjetas, 
donde no había policías, aquí ha-
bía un concesionario que no nos 
quería enseñar sus cámaras por-
que había fugas de pagos. Si han 
colaborado porque les mostramos 
que ya no es lo mismo”. 

 El tituar de Movilidad, 
adelantó que firmarán convenio 
con el Coneval. Foto especial



BRIAN PRADO 

El Sistema Mexiquense de Medios 
Públicos anunció la primera barra 
de programas de la nueva gestión, 
los cuales apuestan por contenido 
social, con temáticas como los de-
rechos de la audiencia televisiva, 
educación financiera y cuidado de 
los perros, así como un producto 
cultural que revalorice a las per-
sonas adultas mayores, a través 
de historias de vida.

“Yo, audiencia mexiquense”, 
es una propuesta conducida por 
Gabriel Sosa Plata, comunicólo-
go y defensor de audiencias del 
Sistema Mexiquense de Medios 

Públicos, quien guiará al público 
en el conocimiento de sus dere-
chos como audiencia y en la eva-
luación crítica de la información 
mediática, basada en principios 
éticos. “Finanzas a la Carta”, 
conducido por Adrián Díaz, pe-
riodista especializado en finan-
zas personales, simplificará los 
términos económicos y explora-
rá conceptos sobre accesibilidad.

Por otra parte, “Voz Canina”, 
conducido por Luis Pantoja Ríos, 
periodista político, pero amante 
de los perros, revisará aspectos 
como el cuidado físico y emocio-
nal de las mascotas y técnicas 
de entrenamiento. Contará con 
un espacio para denunciar el 

maltrato animal. Finalmente, el 
programa catalogado como “es-
telar” de la nueva barra, “Rein-
ventándonos”, conducido por la 
primera actriz María Rojo, abor-
dará mediante charlas íntimas 
con personas adultas mayores, 
consideradas figuras icónicas de 
diversas disciplinas, la importan-
cia de este sector poblacional.

“Este es un programa con gen-
te de la tercera edad que está en 
la cultura, que saben narrar y 
han forjado en los últimos años 
la cultura de México y que nunca 
es tarde para las personas adul-
tas mayores. 

“Me he reencontrado con ami-
gos en este programa que cuen-
tan sus planes de vida como si 
tuvieran 20 años y de eso trata 
el programa, de responsabilizar-
te de ti, creo que el mayor éxito 
que he tenido es seguir siendo 
totalmente libre de lo que hago”, 

mencionó la actriz.
Bernardo Barranco Villafán, 

director del Sistema Mexiquense 
de Medios Públicos, señaló que 
buscan inmiscuirse en causas so-
ciales y que esta es la primera de 
varias barras de programas que 
se incorporarán a la señal.

“El sistema ha hecho encues-
tas y hemos tenido contacto con 
audiencias y algo que nos arro-
jó fue precisamente esta serie 
de temas. Esta es una primera 
barra, con programas sobre el 
campo, la cultura, el turismo y 
los indígenas, que es muy impor-
tante, así como el de las mujeres. 
Lo que nos interesa es llegar ahí, 
donde las televisoras tradiciona-
les no llegan”, concluyó.

Vitral
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EL PROGRAMA ESTELAR SE INTITULA “REINVENTÁNDONOS”  

Apuesta Sistema Mexiquense
de Medios por contenido social
Las emisiones abordarán temáticas como  
derechos de la audiencia, educación 
financiera y cuidado de los perros, entre otros
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Alejandro Envila Fisher                             P. 4

 
ANÁLISIS EN BLANCO Y NEGRO
Eduardo Blanco                                               P. 7

▲ Bernardo Barranco y María 
Rojo presentaron la nueva barra 
de programas. Foto especial

AURA MORENO

Mediante redes sociales se difun-
dió la realización de una prueba 
nacional del Sistema de Alerta-
miento en Teléfonos, donde los 
usuarios de celulares debían reci-
bir un mensaje a las 11:00 horas; 
sin embargo, no aplicó para toda 
la población. 

De acuerdo con un boletín in-
formativo interno de Telcel se 
informó que la alerta sísmica no 
se llevó a cabo de manera masiva, 
sino que sería una prueba inter-
na entre los operadores telefóni-
cos de la empresa en su edificio 
ubicado en Plaza Carso.

Las pruebas están limitadas a 
una circunferencia de antenas 
transmisoras y algunos equipos 
configurados, por lo que se su-
brayó que son pruebas internas, 
no públicas ni masivas, las cuales 
serán supervisadas por las auto-
ridades correspondientes. 

Cabe señalar que el domingo, 

Protección Civil del Estado de 
México difundió en sus redes so-
ciales un anunció en el que deta-
lló los pormenores de la prueba, 
donde aseguró que se llevaría a 
cabo de manera masiva. 

“¡Atención! Este lunes 19 de 
agosto a las 11:00 am. se acti-
vará como prueba el Sistema 
de Alertamiento en Teléfonos 
Celulares. Recibirás un mensaje 
SMS con la alerta como parte de 
este ejercicio para asegurarnos 
de que todos estemos preparados 
en caso de una emergencia real”, 
se lee en el comunicado. 

En México, el Sistema de Aler-
ta Sísmica está compuesto por 
una red de 96 sensores que se 
encuentran distribuidos en el 
centro y la costa oeste del país. 
Cuando un sensor detecta un 
sismo fuerte, emite una señal 
que utiliza ondas de radio para 
alertar a las ciudades que están 
cubiertas por el sistema. 

La alerta se activa cuando la 
magnitud del sismo es mayor a 5 

y se registra a no más de 170 ki-
lómetros de la ciudad que se va a 
alertar. También se activa en otros 
casos, como cuando el sismo tiene 
una magnitud de 6 y su epicentro 
está a más de 350 kilómetros.

Es operado por el Centro de 
Instrumentación y Registro Sís-
mico A. C. (CIRES) tiene como 
función advertir con anticipa-
ción a diversas ciudades cuando 

un sismo ya ocurrido se estima 
fuerte y puede causar daños, de 
acuerdo al Servicio Sismológico 
Nacional.

Alerta sísmica en celulares  
no es masiva; habrá pruebas

▲ Telcel informó que los 
ensayos están limitados a una 
circunferencia de antenas 
transmisoras y algunos equipos 
configurados. Foto especial


